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参考資料６（町民アンケート自由意見） 

 

ニセコ町における新エネルギー導入、地球温暖化防止対策、および地域環境づく

り等に関する自由意見を項目別にまとめると以下のようになる。 

自由意見欄への記入は任意であったため、全般的に新エネルギー導入に肯定的な

意見が多い。具体的な導入提案に加え、意識向上や環境教育の充実、観光客への啓

蒙、個人向け助成制度の充実等の意見が挙げられている。 

 

【新エネルギーの導入に関する具体案】 

 ニセコ町の自然条件に合ったエネルギーを利用することを基本に考えてはどうか

（例：雪→雪氷熱利用、家畜排泄物・森林資源→バイオマス発電、河川→マイクロ

水力発電、太陽光→太陽熱発電・熱利用）。利用にあたっては、具体的な行動計画を

策定していくことが必要である。 

 

 生活するには邪魔物の雪をエネルギーに変えることができたら・・・と思います。 

 

 有島記念館の電気などを（太陽光発電、太陽熱利用）を二本立てで活用し、町民に

アピールし意識を高める。 

 

 雪氷熱利用。美唄市で活用しているのをテレビで見た。ニセコ町も雪の活用が良い

と思います。 

 

 町営住宅などから新エネルギーをどんどん取り入れて欲しい。ソーラーシステムな

どすぐに始めて欲しいです。 

 

 雪を利用した冷熱エネルギーの活用が望ましい。冬は車の暖気運転が多くなるので

クリーンエネルギー自動車が必要。バイオマスエネルギーや廃棄物燃料などの利用

を考えたらいいと思います。 

 

【意識向上、環境教育に関して】 

 私は東京から近年移ってきましたが、一般の環境（自然やゴミ等）に対する意識の

レベルが低いと感じます。自然が周りにあり余っている事からあまり気にしないの

ではないのでしょうか。非常にキケンな状態である事をもっと考えなければなりま

せん。 

 

 コスト問題をどう解決していくか不安。よいことは分かっていてもコストが高けれ

ば導入しないと思う。コスト高の分を町民税等に上乗せはしないほうがよい。「自分

の家ぐらいはたいしたことない」と思うことがたくさんある。各戸でどんな工夫を

すると温暖化防止になるのかわかるような方法を考える必要がある。町民の意識改

革が必要かな。 

 

 環境の為にはエネルギーの見直しも必要だが、我々が無駄なエネルギーも極力使わ
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ないようにしたい。 

 

 大変難しい問題だと考えます。これからはよくＰＲ誌を読み勉強したいと思います。 

 

 私も含めてエネルギーについての意識は不足していると思います。具体的にどんな

事が悪影響を及ぼし、また、どのようなことが有効でどんな事から始めるかをもっ

と意識しなくては・・・と感じています。更にその町に適したもの､導入する事で町

の活性化､町民が協力し合って更なる導入を目指していけるようにできれば、それこ

そが有効利用ではないかと思います。「何の為に」という行動指針や目標をしっかり

打ち出せば前進できると思います。私は自分自身身の回りのできることから始めた

いと思っています。 

 

【ニセコ町としての新エネルギー問題への取組み】 

 新しい機器は何でも先行すると普及しないうちは高価なので、あわてて導入する必

要はないと思う。 

 

 新エネルギー導入は決して悪いことではないが、地球温暖化等の問題は世界の問題

として考えなければいけないと感じる。ニセコ町だけがそのような行動を取るので

はなくて、日本全体・世界全体が協力・団結して取組むべきだと思いますが…。 

 

 新エネルギー導入及び地球温暖化防止対策については、ニセコ町が道内一のパイオ

ニアとなる様願うところであります。 

 

 ニセコ町は観光と農業を柱とした産業形態を持つ。これからみても、自然をもっと

もっとアピールし、クリーンな自然の中での営みをモットーに改革を進めていって

ほしい。例えばスイスのツェルマットのように、排ガス車の入町をストップし、町

内は排ガス車以外のみ入町ＯＫとか、電柱をすべて撤去し、電線の埋設など、自然

を五感で楽しめる町を目指したい。 

 

 限りある資源を長く将来まで使用する為には新エネルギー導入は必要だと思いま

すので、ニセコ町としても導入を検討してみるのが良いと思います。 

 

 観光地という事もあるので町民の意識ばかりではなく、他町村や観光でニセコ町に

訪れる方にも環境づくりの協力を計らなければ成り立っていかないと思います。便

利さに慣れている私たちの生活が少し不便になるかもしれないけれど昔の生活にも

どって行く事も省エネや温暖化を抑えていく事ができるのかもしれませんね。 

 

【補助制度】 

 家庭で新エネルギーを導入する時の補助制度を充実させて欲しい。 

 

 ハイブリッドカーに買い替えたいがまだまだ高価です。ぜひ助成金を！ 


